

## BAB 4

### Pelaksanaan Pengumpulan Data Penelitian

#### 4.1. Orientasi Kanchah

Orientasi kanchah dalam penelitian digunakan untuk mengetahui bagaimana situasi tempat keberadaan subjek yang akan digunakan dalam penelitian. Peneliti menggunakan SD "X" di Semarang sebagai kanchah dalam penelitian ini. Subjek dalam penelitian ini adalah siswa kelas 4,5, dan 6.

Ada beberapa pertimbangan peneliti untuk melakukan penelitian di SD "X" yaitu sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil wawancara dengan Kepala Sekolah SD "X" ditemukan permasalahan yang berkaitan dengan kemandirian seperti salah satunya adalah masih banyak orang tua yang datang ke sekolah untuk mengantarkan barang-barang siswa yang tertinggal di rumah. Hal ini menunjukkan bahwa anak belum bisa memenuhi tugasnya sendiri.
2. Karakteristik subjek memenuhi kriteria yang dibutuhkan yaitu tidak berkebutuhan khusus dan masuk dalam kategori masa kanak-kanak akhir.
3. Kanchah penelitian tersebut memberi izin kepada peneliti untuk mengadakan penelitian di sekolah tersebut.
4. Lokasi kanchah penelitian mudah dijangkau sehingga memudahkan peneliti dalam melakukan penelitian serta dapat menghemat tenaga, waktu, dan biaya.

#### 4.2. Persiapan

Sebelum melakukan pengambilan data, terlebih dahulu peneliti melakukan pemilihan terhadap subyek yang akan digunakan dalam penelitian ini, mengurus perijinan, juga menyiapkan hal-hal yang diperlukan dalam proses pengambilan data. Alat ukur yang digunakan oleh peneliti telah disusun sebelumnya oleh Suparmi (2017). Validitas dan reliabilitas alat ukur tersebut juga sudah teruji (Suparmi, 2017).

Mengurus perijinan dimulai dari mengisi blangko permohonan surat ijin penelitian untuk skripsi yang ditujukan kepada Dekan Fakultas Psikologi Unika Soegijapranata. Kemudian blangko tersebut diserahkan ke petugas Tata Usaha untuk diproses. Surat ijin penelitian dikeluarkan dengan nomor 1951/B.7.3/FP/VII/2019 dan sudah ditanda tangani oleh Ka. Progd. Sarjana Psikologi untuk kemudian diserahkan ke Kepala Sekolah tempat peneliti melakukan penelitian.

#### **4.3. Pengumpulan data penelitian**

Penelitian ini dilakukan di SD Kemala Bhayangkari 02 Semarang. Kurun waktu penelitian yaitu dua minggu lebih tiga hari terhitung dari 22 Juli 2019 sampai dengan 8 Agustus 2019. Saat pengambilan data, sekolah sedang dalam kondisi tahun ajaran baru. Tidak ada pertemuan orang tua siswa dalam waktu dekat itu.

Subyek dalam penelitian ini yaitu para siswa SD Kemala Bhayangkari 02 Semarang, tepatnya seluruh siswa kelas 4, 5, dan 6. Pengambilan data dilakukan dengan membagikan skala ke para siswa untuk kemudian dibawa pulang dan diisi oleh orang tua masing-masing. Dalam penelitian ini diperoleh subyek sebanyak 82 siswa dengan rincian tabel sebagai berikut.

T

a	b	Jenis Kelamin			TOTAL SUBJEK
		4	5	6	
e	Laki-laki	16 siswa	10 siswa	12 siswa	38 siswa
l	Perempuan	12 siswa	16 siswa	16 siswa	44 siswa
4	TOTAL	28 siswa	26 siswa	28 siswa	82 siswa

Jumlah Subjek Penelitian

